

# La Esfera



## DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

### Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

En el sector de La Serena, el enemigo atacó algunas de nuestras posiciones recientemente conquistadas, siendo rechazado y habiendo dejado en nuestro poder muchos muertos, 83 prisioneros, cinco ametralladoras, varios fusiles ametralladoras y abundante material de guerra.

En el sector de Vivel del Río y en el combate de ayer, nuestras tropas hicieron cerca de 500 prisioneros, entre los que figura el comandante-jefe de un batallón, y quedaron en el campo varios centenares de cadáveres enemigos.

Salamanca, 17 de febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.

## BALANCE

Hoy hace un año luchaba la Falange en altiva soledad, y quizás en postura intecuada si hubiera de haberse mantenido así definitivamente. Realmente, en aquellos momentos de febrero de 1937 estábamos almacenando energías y aguardando nuestra personalidad para después tener potencia y rango, a fin de imponer nuestro criterio a todo el pueblo español. Y en marzo dimos un paso de gran importancia cuando fué proclamado el Frente Nacional de la Falange el Caudillo, que había desatado la Revolución al frente de nuestros ejércitos de África y que durante varios días había salvado la guerra con su serenidad, cuando la Marina traicionándonos impedía el paso del estrecho del Gibraltar, y después con su pericia no solamente logró poner cientos y cientos de unidades de nuestro Protectorado Marroquí en Andalucía, sino que tras batallas gigantescas en Badajoz, en Oropesa, en La Alfranca, unió el Norte con el Sur de nuestras zonas subversivas por la traza de Extremadura, y avanzando directamente a Madrid decidió el curso de nuestra Revolución Nacional poniéndonos en trance de victoria cierta y total. A esto siguió el Decreto terminante de la disolución de todos los viejos partidos políticos y la proclamación de Organización Política Única de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. base y aliento del Nuevo Estado Español. Disueltos los restos de los partidos políticos se ha procedido a dar unidad a los elementos valerosos y aptos para la Revolución bajo la forma de los 26 puntos programáticos del Nacional Sindicalismo triunfal. El mismo, bravo en sitio y la mane extendida hacia el Cielo, propio y específico en España de nuestra Falange, fué impuesto como símbolo nacional. Los Estatutos de Falange Española Tradicionalista fueron promulgados por Decreto del Caudillo como expresión firme de la voluntad Nacional Sindicalista de nuestro jefe Nación I, Generalísimo Franco.

En octubre el Decreto impoñente de «Servicio Social a toda la mujer de España, como deber nacional, colocó este gran instrumento revolucionario en manos nacionalistas, esto y la creación del Consejo Nacional de la Falange como órgano supremo del Movimiento y del Estado han sido datos lo bastante expresivos para poner de manifiesto la conquista gradual y segura que con acierto y precisión ha venido llevando a cabo nuestro apretado Movimiento Nacional Sindicalista. El hecho de que de once ministros, siete sean miembros del Consejo Nacional en el nuevo Gobierno que acaba de nombrar nuestro Caudillo, ha de servir también para anunciar claramente con clara esperanza a la Falange mira el futuro por lo que España. Este a grandes rasgos ha sido nuestro proceso íntimo y político que armoniza la vida con la marcha segura y triunfal de la guerra en la que miles y miles de camaradas nuestros, con la camisa azul luchan en los frentes de un y otro sacrificio, día y día y peligro. Las Comunas y las Bandas de sus filas militan se han convertido en unidades, de medallas de sus talentos por la Patria, del Mérito Militar y de gloriosos Laureados el Ejército todo ha respondido con precisión, con potencia, con alegría ante las pruebas más difíciles, y por el esfuerzo realizado en este año se ha convertido en una enorme capacidad de trabajo español — en uno de los más eficaces ejércitos de Europa. Y junto a eso, como expresión máxima de unidad, todos los Jefes y Oficiales del Ejército se han inscrito en las filas nuevas de espíritu y de sacrificio y de afines avances en nuestra Falange auténtica y generosa.

Feridos ya en el tiempo, en plena ofensiva, sacrificios, desgastes personales, prestigios rotos, pequeñas amarguras... todo eso con que se amasan los hechos triunfales y los grandes procesos políticos.

Desde este Va adonde batido crudamente por los vientos de la Meseta, seco como sus parameras, exigente como sus tierras calcinadas, ávidas siempre de agua, nacionalistas por temperamento, por clima, y por que aquí nacieron nuestras primeras juntas de ofensiva, vaya a todos los que acostumbraban a oír la voz de la Falange el aviso y la atención repetida para que sigan minuciosamente nuestro proceso revolucionario que en este año 1938 ha de traer la victoria total en la guerra y la victoria total en la paz, y la presencia impresionante y tremenda, altiva, enérgica y diferente de España otra vez en el mundo.

JAVIER M. DE BIDOYA

### NOTA DE ADMINISTRACIÓN

Advertimos a nuestros suscriptores de León de la capital, cuyas suscripciones hayan vencido, la necesidad de ponerse al corriente en cuanto al pago de las mismas ya que a partir del 20 del corriente esta dependencia girará contra reembolso el importe de ellas, corriendo a cargo del suscriptor los gastos que ocasionen el giro. Recordamos al mismo tiempo, que las suscripciones en ARREAR POR TRÁMITE ADMINISTRATIVO.

### El enemigo atacó inútilmente nuestras posiciones de La Serena, dejando muchos muertos, 83 prisioneros y abundante material

### En el sector de Vivel del Río hicimos el martes cerca de 500 prisioneros, entre los que figura un comandante-jefe de batallón

Sobre el nuevo obispo de León

### Elescriturario P. Ballester

Tiene demasiada importancia la noticia para que dejemos el comentario, en lo posible, como si de un vulgar suceso callejero se tratase. Máxime cuando hace un cuarto de siglo en que León no ha visto suceso como el actual nombramiento de nuevo prelado que rije los destinos de la diócesis de San Frey.

Si en España nuestra fe católica fuese tan ilustrada como la de aquel pueblo de antaño que asomaba en Trento con sus teólogos y aplaudía en las plazas públicas los autos de Calderón y Lope, el nombre del ya prelado nuestro sería tan conocido, por lo menos, como el del guardameya de un equipo futbolístico de primera, o el de un corero de trono. Pero mientras éstos tienen fama y popularidad, el nombre y la obra del Padre Ballester son más conocidos que el extranjero que en la propia casa, como ocurre, verdaderamente, con los insignes dominicos leoneses Padres Arriero, maestro de la Música, y Gesu, de la investigación histórica.

Son, inclusive, muchos los sacerdotes que ignoran el gran caudal de ciencia eclesiástica, evangélica todavía mejor, que ahora y ha valorizado el nuevo prelado leonés. Si tuviésemos más costumbre de leer, como deberíamos hacerlo, el sagrado texto de los Evangelios, el Padre Ballester ocuparía un puesto de preferencia entre los autores más leídos.

Porque, para que me entiendan muchos, y desde luego algunos más, que ignoran esto, es el Padre Ballester, en relación al Nuevo Testamento, a los Evangelios y Epístolas, lo que es el insigne cervantista Rodríguez María en relación con el Quijote, así cuando aquilatar el mérito de cada uno en su terreno si es de esa especie, ni de mi pluma: comentarista ameno, anotador escrupuloso, ilustrador curioso e inagotable, de la mano del cual la lectura del sagrado texto resulta leve y gratísima como la más entretenida narración.

De mí sé decir que las pocas veces que en mis manos tuve un texto del Padre Ballester (a edición del año 1920) fue tal la emoción por leer, que hoy debo confesar mi falta: ¡mi me sé a quién era el autor de aquellos comentarios, colección de dibujos, etc., para ilustrar el libro divino! Es decir: conocía la obra y... No se me ocurrió, hasta ahora, el ver que tras aquella meticulosa ordenación de bibliografía y estudio ameno se ocultaba el que ya es pastor de la diócesis leonesa, cuyos méritos, si no nos los descubriera la biografía publicada en estas columnas, podríamos deducirlos de su obra: (por sus frutos los conocéis).

Cuando un hombre, a los cuarenta años, mostraba un caudal de estudio, paciencia, laboriosidad y conocimientos, no es ningún rote, máxime si se tiene en cuenta su

amistad con otro insigne escritor español, el hoy Cardenal primado de España, Dr. Gomá, cuyos comentarios y libros sobre los Sanos Evangelios son, igualmente, una obra magnífica y digna de mayor vulgarización, reconocimiento y aprecio. Podría ser el Padre Ballester un ratón de biblioteca, abate de laboratorio, distraído y absorto, sin saber, para la vida práctica dónde tiene la mano derecha, pero los elogios que ha ocupado más bien requieren, en la elección hecha por sus superiores, nombres de gran tacto y conocimientos sociales que técnicos de una ciencia, estudiosos embebidos en ella y como fuera del mundo.

Nos parece, pues, que debemos estar de enhorabuena con el nuevo obispo, jerarca espiritual, que tanto le ayudó siempre en nuestra patria y tanto juego tendrá que dar en los venideros tiempos de la Nueva España, y deseamos felicitarle de que venga a León, aun cuando sea por poco tiempo, tan ilustre hijo de San Vicente de Paul, aunque no fuera más que por ver si así nos contagia su amor a la Sagrada Escritura y leemos algo más, los sacerdotes incluíamos, *El Libro por excelencia...*

A quien no felicitamos de igual manera es al nuevo Prelado. La papelista que le toca no es nada fácil. Labor a dúo encontrarse con tantas iglesias devoradas, pueblos sin pastor, etc. etc., máxime en una provincia que tiene, en lo eclesiástico, el gravísimo inconveniente, contra el que deberíamos luchar todos cuando llegue la hora de la reconstrucción administrativa de la España grande, de estar partida por gala en dos (o mejor en tres) diócesis, con lo que se pierden esfuerzos y tiempo, hay menos unidad y si el obispo quiere no gana mucho la provincia, como algunas veces he dicho y la vida cotidiana enseña, mientras no sea realidad aquella aspiración: «una provincia, una diócesis».

Inconvenientes todos que debemos ayudar a resolver si podemos ayudar, que hará, gracias sus condiciones, una gran obra, si trae o se rodea de acales y celosos coadjutores de su obra, ayudas que tanto incluyen para la buena labor episcopal, ya que tengo para mí, como mi veces me han oído, que si el Episcopado es una institución divina, y directa e inmediatamente fundada por Nuestro Señor Jesucristo, el diablo, la morsa de Dios, como se llamó San Agustín, o debió inventar las secretarías de Cámara, o, lo que es peor, las camarillas de las secretarías.

De ellas y de todos los males y adversidades, libro Dios al nuevo obispo e ilustrar lo que puede. AMÉN. CARMelo HERNÁNDEZ MOROS «Lamparilla»

Saludo a Franco  
Arriba España!

### La unión mundial de librepensadores

Por medio de la prensa que todavía goza en su país de libertad, los ingleses protestan contra el proyecto de celebrar en Londres el Congreso de la Unión mundial de librepensadores, organización que tiene los sentimientos de toda persona honrada.

Los «sin Dios» per isten sin embargo; y en su furor por encauzar o destruir todo lo que pueda elevar al hombre por encima del animal, no admiten ninguna objeción: «¿querían impedirnos que criticásemos a la religión, que zapeásemos sus bases, lo que es la razón de ser de nuestra propaganda», escribe con indignación su órgano «La Pensée» del 23 de enero de 1938.

Por lo menos nos han oído el Zarap las bases de la religión, es decir, de la civilización cristiana, para instaurar el paraíso bolchevique a ejemplo de la U. R. S. S. Y el mundo deja cometer este crimen. Es sabido que el culpable es aquel a quien el crimen aprovecha. En el caso presente, de la destrucción de la religión se aprovecha sobre todo el bolchevismo, es decir, el Komünler. Marx declaró: «La religión es el opio del pueblo» y su discípulo Lenin, agregó: hemos de combatir a la religión, hay que saber cómo luchar contra ella.

Pero no basta querer infectar todo: importa además tener medidas para preparar el virus, para propagarlo. La Unión mundial de Librepensadores no parece preocuparse de las unidades materiales, a juzgar por el impulso repetido suministrado a su trabajo subversivo: creación de nuevos periódicos y revistas («La Pensée», «L'Étoile rationaliste», edición de un libro voluminoso recientemente publicado, preparación del Congreso de Londres, etc.

Los «Sin-Dios Militantes» de la U. R. S. S. se jactan, en las reuniones y en su prensa, de apertar un concurso encauzado en esta organización mundialista útil para propagar el bolchevismo, y tan conforme con la ideología del Komünler. Cuando los Soviets pa-

recinaron una Organización internacional, es que les resultó particularmente útil y que la tienen bien cogida. Así se ha visto con el RUP que ha proclamado siempre su independencia y que finalmente ha obtenido su bautismo rojo: en este año figura en el Almanaque Comunista de «L'Humanité», bajo la rúbrica de «Organizaciones populares», en el capítulo titulado «El Partido Comunista».

Por su lado, el último número de «La Pensée» (23 de enero), consagra tres grandes páginas a hacer el elogio de los Ateos de la U. R. S. S. y del gobierno soviético. La Unión Mundial de Librepensadores, auxilar preciosa para la difusión del materialismo soviético, debe ser tratada como a tal, y prohibida en todos los países civilizados, de la misma manera que el bolchevismo.

De Vegas del Condado

### Dos caídos gloriosos GERMAN ROBLES RODRIGUEZ (PRESENTE)

El día 21 de diciembre dió su vida por Dios y por España en el frente de Teruel el primer falangista que tuvo Vegas del Condado, Germán Robles.

Llegó, Germán, para tí, la hora de dejarnos; pero tu nombre, tus hechos, están, como estas tú, presentes en nuestra memoria.

Los que mueren por Dios y por España viven eternamente porque la Patria sabe guardar con broches de oro los nombres de sus mejores hijos; y tú fuiste uno de ellos.

En los primeros días del Glorioso Movimiento Nacional, los mejores días de prueba para la juventud española, naciste tú ingenuo en la Falange. ¿Quién te lo ordenó? Oíste la voz de la Patria que llamaba a sus hijos y tú acudiste el primero de aquí a defenderle, a dar tu vida por la vida de ella. ¿Qué días aquellos del verano del 36! Cuando los demás jóvenes del pueblo, cansados, como tú, del trabajo del campo, se acostaban a dormir, tú valías tu sueño acudiendo a la J. O. N. S. más próxima, siempre con el «Cara al sol» en la boca.

Viviste la campaña del Norte y viajaste la enseñanza gloriosa en los altos de Somiedo.

Y después... Después, se iban a cumplir tus deseos. Querías ir a Aragón. Sentías una gran afición por este frente, y fuiste. Teruel está cerca de Valencia, y ¡quién sabe si podrías llegar a una ciudad donde te podrían dar un abrazo de hermano! Bravura no te faltó nunca, pero Dios quiso que no pudieras realizar este viaje, y llevarte a otra vida más duradera, eterna.

Germán: te fuiste a los 19 años de entre nosotros; sentimos muchos esa marcha, pero nos entusiasma que tú, sobre los luceros, contemples satisfecho la obra de redención que aquí seguimos tus camaradas, que te desan des cansan en la paz del Señor.

### MAGENCIO GAGO ROBLES (PRESENTE)

También tú, Magencio, acudiste a la llamada que hizo la Patria, y también, como Germán, tu buen camarada y amigo, sabreaste tras ruda lucha las mieles de la victoria de España sobre la Asturias roja.

Y después, al frente de Aragón, a Teruel. Había que aplastar a la bestia roja en el mismo campo donde ella eligió, y a él acudiste, a luchar, como tú supiste hacerlo, con heroísmo, con bravura; sin volver nunca la espalda. ¡Los soldados de España son así!

Y también caíste como los mejores... Magencio: como Germán, también nos dejaste en tu juventud. El ejemplo que nos diste no será infundido, y mirando tu vida y tu muerte, aspiramos nosotros a ser héroes de España, como supiste serlo.

Magencio Gago Robles: Descansa en la paz del Señor. (Prensa y Propaganda de Vegas del Condado).

### America

Le contemplaba conmovido. Sus grandes ojos le brillaban con reflejos de incóndita continua. Aquel hombre, que se evadía del campo rojo me llevaba atado a su despertar bullicioso.

Como con lenta parsimonia, mirando mi naturalidad como un ultraje. Cuando le ofrecí un cigarrillo, no pudo contener su curiosidad: «¿Cuánto pudo costarle esto?...

Yo reía. Y le brindaba mi silencio, cuando se recogía en la comba graciosa de una voluta de humo azul.

Aquel hombre que se evadía del campo rojo del chequismo, ha sufrido mucho, y quiere mostrarse a mí con la impenetrabilidad del que ya de nada se sorprende.

Sin embargo...

Paseábamos lentamente, ávidos de la seda amarilla con que el sol nos envolvía. Las agudas bayonetas de la catedral se encendían en oro. Y por el recorte gracioso del jarro de barro, un joven pálido, renqueaba apoyado en el brazo de una mujer camarerá en blanco.

El, tenía un gesto de amargo dolor. Ella le brindaba generosa, su sonrisa, en copa de plata...

—Son nuestros heridos... —dijo al hombre evadido e impenetrable...

—Sí, ya... Y devolvió la mirada. En los ojos le brillaban las lágrimas rebeidas. Y es que a la vista de nuestra juventud gloriosa, ensambada en el dolor y en el triunfo, hasta aquel hombre que tanto había visto, tuvo que agregar limpiándose los ojos irritados.

—Vamos. El sol me hace daño a la vista.

Tenia razón. El sol sangraba, herido por las bayonetas ágiles de la Catedral.



# ¿Es Lindbergh soberano de una isla?

## El país donde todos pueden hacerse reyes pagando

Bruselas. — Corre insistentemente estos días el rumor de la adquisición que Lindbergh quiere hacer de una isla inglesa, la isla de Mallau con objeto de implantar un laboratorio científico en el cual llevar a cabo, siempre en colaboración con el Dr. Carrell, sus misteriosos estudios sobre el "corazón artificial". a este propósito la Agencia Central Europa, hace notar, como, mediante tal adquisición, el coronel Lindbergh no sólo será dueño sino también rey de la isla, un rey verdadero sin corona, es verdad, pero con todos o casi todos los poderes concedidos a la dignidad real. La cosa en un país como Inglaterra donde no hay fantasía ni capricho que no parezca posible y donde costumbres, tradiciones e instituciones de los antiguos tiempos perviven para que no se declaren totalmente extinguidas es absolutamente normal y no es nueva. Todo el que disponga de una suma relativamente modesta, compra una de esas islas deshabitadas a lo largo del canal, en la costa escocesa o al norte de Irlanda, todas cuyas islas se encuentran en venta, se convierte uno automáticamente en rey, puede crear un parlamento, introducir derechos de importación y de exportación e imponer también, dentro de ciertos límites, tasas e impuestos. Una de estas islas, la isla de Lundy en el canal de Bristol, ha sido puesta en venta hace pocas semanas en 16.000 libras esterlinas. Se trata de una isla de unas 260 hectáreas de superficie que durante siglos fué guarida de contrabandistas y piratas que habían levantado en ella fortalezas seguras y bien abastecidas. Sin embargo, hoy, uno de los deportes preferidos por los sucesores propietarios soberanos de la isla sigue siendo la busca de los tesoros que se supone habían escondido los piratas. El último rey de la isla, un tal Martín Hermann, de origen

más bien plebeyo, que no podía vanagloriarse más que de un padre vendedor de hortalizas, reinó hasta hace poco con el nombre de Martín I, que procuró captarse, además del respeto, el amor de sus súbditos, distribuyendo entre ellos una botella de cerveza a cada uno todas las semanas, cerveza dorada o negra, como la preferiesen. Pero Martín I, se extralimitó en las prerrogativas como a rey le correspondían, llegando hasta acuñar moneda y estampar sellos con su efigie, lo cual le puso en colisión con uno de los privilegios más celosamente guardados por la Corona británica. De aquí la intervención del Consejo de la Corona que ordenó que se retirasen de la circulación monedas y sellos —¿qué pena para los coleccionistas!— haciendo que el rey abandonase esas y otras pretensiones regias que parecían excesivas. Mayor que la isla Lundy es la de Brownsea vendida en 1927 en la cantidad de 125.000 libras esterlinas. El más famoso e sus soberanos vivió hace cien años y no se contentó con el título de rey, sino que se hizo llamar y pasó a la posteridad como emperador Jones. A él se debe la construcción del palacio que en su vida fué palacio imperial y hoy no es más que un palacio real. Durante las obras ocurrió que se encontró un baño romano que hizo restaurar y destinó para su uso particular. Y quizá como homenaje a los antiguos romanos, de indudable raza imperial, el emperador Jones había conferido al baño cotidiano una pompa particular: seis servidores le asistían ricamente vestidos esparciendo perfumes y llevando uno el jabón, otro la toalla, éste el peine, aquél el albornoz y así sucesivamente. Su fin no fué alegre sino que pereció ahogado en una fastuosa partida de pesca con caña. Una de estas islas podría quizá servir un día de reino al ras Tafari.

# Para que la historia juzgue lo que era el marxismo

Oviedo. — Vamos hoy a ofrecer, a la curiosidad del lector, unas muestras de lo que era el marxismo asturiano, visto a través de los Comités de guerra. No hace falta hacer comentarios; éales los dejamos al juicio de toda persona consciente.

**El comandante rojo**  
Es un individuo patiludo, de unos cincuenta años.  
—Yo —dice— he formado parte de la mesa, cuando las últimas elecciones, siendo interventor de las izquierdas; pero, como yo era de ideología contraria, voté a las derechas.

**Asombro en la sal, y resultó que serían después.**  
—¿Y cómo ha sido usted comandante de un batallón?  
—le preguntan.  
—Sí, señor, yo me me lo explico Me nombraron así al salir de Oviedo... ni queriendo.

**—Pues, si en vez de haber sido usted de derechas, lo fuera de izquierdas, entonces llega a general.**

**Las criadas que se convirtieron en amas**  
Hay dos chicas, pertenecientes al «sufrido ramo de sirvientas». En Asturias, pocas días antes del Movimiento, querían ir a la huelga si no se les daba 25 duros de soldada al mes; habituadas con vista a la calle; seis horas de jornada y ocho para recreo. Estas «reivindicadas» sociales eran apoyadas por los camaradas de la UGT, y detrás compinches de la masa popular.

**Vino el Movimiento cuando se encontraban veraneando con los señores en un pueblecito cercano a Oviedo. Allí mandaron los rojos. Y las rojas más...**  
Vetécis: Las criadas echaron

a la calle a los amos. El señor fué preso; la señora tuvo que marcharse del pueblo. Los tres hijos, menores de edad, fueron recogidos por una familia pobre, pero de sentimientos cristianos. Su hambre los entretenían comiendo nabos y la rama del trébol cocida.

**Elas se quedaron como amas de casa, y a ella acudían los milicianos. Comían y se recreaban, viviendo el comunismo integral.**  
—¿Es verdad que se quedaban como amas de casa— preguntan a una de ellas?  
—Quedamos allí, sí, señor, y si se murcharon los amos fué para impedir que les pasara algo.

**—¿No fué preso el señor?**  
—Sí; pero sería por us lo denunció alguien. Nosotras no fuimos.

**—¿Y allí los milicianos?**  
—No podíamos evitarlo.

**—¿Quiénes se llevaron muebles y otros objetos?**  
—No lo sabemos.

**—¿Basta! ¡Sientense!**

**¡Crimen y escarriol**  
Este otro no hizo nada. Es un ser vulgarote, que quiere pasar como un intelectual.

**Ausación: «Ladrón, maldito, criminal. Expulsado de Francia por asesino.»**  
Junto con otros saqueó e incendió la iglesia de Somiedo, llevándose la casulla de un sacerdote, la cual se puso en un baile que se celebró en Villayana (Foiz de Lens) escarneciendo e injuriando el dogma.

**Después de la liberación de Asturias, tal individuo todavía lo negaba, diciendo:**  
—Es mentira que los facciosos entraran en Gijón, pues hoy hablé Belarmino por radio.

# La bestia sin piel de cordero

Para los piadosos de hipócritas lágrimas y de la hora última que se enternecen únicamente cuando ven ante ellos la remota probabilidad de que pueda alcanzarse un chispazo de la tormenta que desencadenaron; para los escarriotes que veneraron a Dios por las 30 mudas; para los mercaderes que pretendían asentar su tenderete a la puerta del templo; para quienes negan la evidencia de una persecución que no tuvo antecedentes en los mas crueles tiempos del paganismo; como un mentis suoz y descarado viene esta carta de un cruel y conarue asesino, uno entre miles, que se regodea con el recuerdo de los religiosos que ha matado, y con la esperanza de que muchos a los que después les habrá abierto las puertas del cielo.

Este descarnado documento, expresión terminante del afán salvaje y sanguinario que anima en todos los corazones azanistas, muestra del pensamiento único en la chusma que forma las milicias, y en los atribistas que se encaramaron hasta los mas elevados puestos, pasando sobre montones de cadáveres, ha sido encontrado por nuestro colega de Invasión en el pueblecito de Carabanchel a las puertas de Madrid.

Su autor, según los datos recogidos en el Ayuntamiento de aquel lugar, era soldado del reemplazo de 1935, con el número 45 en su municipio, hijo de Lorenzo y Rosalia, natural de Penacastillo (Santander) nacido el 6 de Noviembre de 1914, de oficio ceramista, con domicilio en Carabanchel Bajo, calle de San José, núm. 13. Estos son los antecedentes suyos que nos inducirían a juzgarle por un ser humano, si no nos hubiera dado a conocer, por su misma carta, que sólo es un marxista.

He aquí el texto literal de todo el documento:  
Barcelona, 7 de Agosto de 1936.

Queridos padres y hermanos: Recibí su carta lo cual me he alegrado de salud, yo bien por la presente. Con respecto a lo que me dicen que me han mandado una carta certificada a Madrid contestando a mi telegrama pues les diré que lo no la he recibido así que pueden reclamarme cuando quieran que yo no la he recibido. Sabrán que estoy en las milicias desde el día 20 del mes pasado así que me estoy inflando a fusilar facistas y religiosos, pues con todo el jaleo que ubo en Barcelona estubo yo y muchos paisanos y compañeros míos del la

mi luchando por la República y por la libertad. Siento la muerte de los dos compañeros, pues en sus brazos an sido muchos los que han muerto pero yo bien como caían mis compañeros me estado luchando con el pueblo, así que yo soy del al pueblo y de la República. Paire agame quieto lo ha pasado primo Luiselo que decía el Gobierno incautarse de todos sus bienes para que sepa lo que es la vida y lo que se tiene que aguantar para poder comer un trisito de pedazo de pan.

Le lo que me dice de la rabia le aire que lo que debían hacer es obligar a Tejero y si se niega le pegan cuatro tiros y se incautan de la fabrica, por aquí todo esta tranquilo así que no se preocupen por mí que yo estoy bien, pues estoy haciendo guardia todos los días por Santa Eulalia cuando mas contento estoy es cuando fusilamos algun religioso como hace días que pillamos ha seis y cuando les fuimos ha fusilar los dos de la madrugada iban rezando y decían que no les importaba morir que iban a casa de dios y que morían porque les necesitaba, así que les estamos abrazando ha todos aber si no queda uno, me losted no se apure que yo estoy luchando por poder comer todos los compañeros y poder bibr.

## F. E. T. y de las J. O. N. S.

### Serción Femenino DELEGACION LOCAL DE FLECHAS

Se convoca a todas las niñas de 8 a 15 años para el próximo sábado 19 del corriente, a las siete de la tarde, con el fin de darles a conocer el plan de trabajo y deporte, que, de conformidad con las normas aprobadas en el Congreso de Segovia, bajo la presidencia de nuestra Jefe Nacional, Pilar Primo de Rivera, ha de empezarse a desarrollar el 24 del corriente, en los locales de esta Delegación.

Porque contamos con la disciplina y buen deseo de todas las flechas, excusamos la advertencia de que serán debidamente sancionadas, si no asistieran a estos actos, organizados, precisamente, en beneficio de su formación moral, intelectual y física.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

¡Arriba España!

### Organización y plan de trabajo

La Delegación de Flechas, para el cumplimiento de la trascendental labor que le está encomendada, labor de formación integral de la mujer del porvenir, asumirá la responsabilidad de la función llevada a cabo por sus Secciones, las cuales abarcan todos los aspectos de la vida. Dichas secciones se ocuparán: 1.º De la Educación intelectual y artística. 2.º De la Educación física y de la Higiene. 3.º De la Educación Musical. 4.º De la Educación política y patriótica; y 5.º De la Educación religiosa y moral; considerando a todas como complemento, más bien como continuación, de la labor que en estos aspectos realizan las familias, la Escuela, el Instituto las entidades, en fin, que tienen en sus manos, y con el as queremos compartir, la responsabilidad del perfeccionamiento material y espiritual de los niños de España.

Las flechas —son obligadas a asistir a los actos que constituyen el programa de este curso, sometiéndose al siguiente horario:

Jueves, de 7 a 9, clases generales.

**Educación física:** Primer grupo (niñas de 8 a 11 años), jueves de 3 a 4, domingos de 11 a 12.

Segundo grupo (niñas de 11 a 15 años), jueves de 12 a 1, domingos de 12 a 1.

Las sesiones darán comienzo (D. M.), el jueves 24 del corriente, y el programa que se desarrollará en cada una será:

24 febrero. — Tems: Primero: Descripción geográfica

lo que siento es que el dinero que entregue en el cuartel me de quedado sin ella pues la caja del dinero que ana en el cuartel me he quedado sin ella mas tres meses de plus que nos debían de libza así que la me aregiare como pueda. Sin más que decirles por ahora muchos recuerdos ha todos mis amigos y compañeros, y ustedes todos hermanos y primos no les olvida Firmado: Tomás Cobo.

Querida hermana: me alegro que al recibio de estas cuatro letras te sales bien de salud en compañía de nuestros padres y hermanos, y prima, que es lo que lo deseo, yo bien por la presente. Dejo que me oices de los tres curas pues ta ure que lia he perdido la cuenta de los que he fusilado pues estoy en las milicias, y he estado en el mismo Barcelona con todo el jaleo, para que veas que tu hermano lucha por el bien de todos y por nuestros hijos para que puedan bibr en paz, son muchas las ganas que tengo de poder abrazarlos ha todos pues como sabeis estoy cumplido, he recibido carta de Concha y esta bien pero con miedo que me pase algo así que tu animala, da recuerdos a Pedro demi parte y dile que si ha matado muchos curas. Sin mas que decirte recibes de tu hermano que sabes que te quiere un fuerte abrazo. Salud camaradas. ¡Viva la República! Viva la Libertad. Contestarme pronto, asta la buena, Muera el fascismo.

## "CASA ALCÓN"

Teléfono 18 VALENCIA DE DON JUAN (León)



Ha recibido los magníficos receptores

## "PHILIPS"

Para la temporada de 1938 ¡A TODAS LAS ONDAS!

## ESPAÑOL! ASEGURATE EN FIDES

Compañía genuinamente española

Accidentes individuales - Colectivos

Ley - Responsabilidad civil.

Agencia: Padre Isla, núm. 10 LEON

¡No se deje V. suggestionar por la apariencia de nuevos dentífricos USE SIEMPRE

## Pasta dentífrica

# ORIVE

(El Primer Dentífrico Español) Laboratorios ORIVE

LOGROÑO

## MANTEQUERA

## LHONESA

SUERO DE QUINONES LEON

## Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto El mejor café

## EMBUTIDOS - ARAU -

LOS MEJORES Trabajo del Gamino (León) Teléfono 1130



## ¡Un instante!

En un momento puede usted cortar su resfriado sin perjudicar su organismo, si al primer estomudo toma

# Instantina

El producto de acción inmediata

## MIELOVY

Insuperable CREMA a base de miel y yema de huevo Pesetas, OCHO

## JENARO

Coches de Alquiler TELEFONO 1655

Servicio a todos los trenes para este servicio, viajes y excursiones, llame al teléfono 1655 o avise en la Plaza de Ciudad. 4. 1938



# La intentona de Vivel del Río, cuesta a los rojos 700 prisioneros y muchos muertos y heridos

*Cronica del Frente de Teruel*

Aunque sorprenda, ha habido hoy actividad bélica en el frente turolense. El día no estaba ciertamente como para aventuras. Ha amainado algo el temporal, pero sigue el cielo cubierto de nubes y el frío es intensísimo. No obstante, parece que los expertos en fenómenos de la naturaleza auguran una pronta bonanza.

Los rojos han trabajado algún tiempo más para retirar los cañones que su intención les ha costado.

Por el sector de Vivel del Río el combate ha sido más fuerte y de mayor duración, por allí se han lanzado los rojos contra nuestras posiciones, no sabemos los que buscaban. Acaso nuestra proximidad a Montañán es lo que les ha alterado los nervios y han tenido la esperanza, rápida, de saquearnos con un contraataque de lo que ellos juzgan amenazador por nuestra parte.

Lo curioso es que se ha visto avanzar la infantería enemiga con algunos tanques, sin preparación artillera. Nuestros nombres esperaron la proximidad y entonces, han abierto fuego de armas automáticas, desahucando las líneas enemigas. En la retirada la artillería nacional, en un claro de la niebla, machacó las concentraciones rojas en fuga.

Eran en total dos divisiones por el mando enemigo pero la marxista las puestas en juego nota destacada de la jornada, ha corrido a cargo de las fuerzas rojas del flanco izquierdo de este sector. Allí, una brigada entera se ha metido ingenuamente en la bolsa que forman nuestras antiguas posiciones de Vivel del Río y las conquistó. Los rojos avanzaron incasdas por el norte del de Alfambra y en el momento pre-

ciso, nuestras fuerzas de los blancos han comenzado a avanzar con seguridad y precisión maravillosas. Los catalanes más avisados, se han dado cuenta del peligro inminente y han buscado la salvación en la huida, pero otros batallones, que los costosos de sangre. Pero otros batallones, o no han advertido la tenaza o no han podido evitarla y, al mediodía tenían cerradas todas las salidas.

En esta forma, cuando se iba a empezar la operación de avanzar a los encerrados, 500 milicianos se han entregado a la misericordia de España. El jefe y el estado mayor de la brigada, no parecían ciertamente tan propensos a la entrega, pero se ha impuesto el sentido común y han acabado por consultarse prisioneros.

El jefe, que es al parecer comandante de carrera, una graduación entre los rojos de teniente coronel.

A última hora de la tarde, eran ya 500 prisioneros y todavía continuaban entregándose más.

Las bajas sufridas por el enemigo en este y el otro sector, son muy y el material que han perdido, además de (su número, consta de bastantes ametralladoras, algunos morteros y dos tanques rusos inutilizados.

Este es el balance de la nueva intentona roja. Una intentona que no ha alcanzado en ningún momento caracteres de ataque impenitente, porque los rojos, mas parece cumplir una obligación penosa, su fe y su entusiasmo y es que el triunfo formidable del Alfambra ha dejado huellas demasiado hondas en el ejército que tenemos enfrente.

Por cierto que vamos a recoger un relato sobre la ofensiva nacional del Alfambra. Se trata del relato hecho por un jefe marxista, que cayó en nuestro poder. Dice así: Nuestro Estado mayor estaba al corriente del ataque que iban a lanzar los nacionales y había concentrado en torno a la Sierra Palomera efectivos más elevados de los que tenía 20 días antes en las proximidades de Teruel. Se pidieron refuerzos a Huesca y al frente de Madrid, pero el general Miaja, solamente pudo en-

viar una brigada, con un total de 3.100 hombres.

Ya un día antes de comenzar el ataque se comprobó que el flanco rojo iba a ser tremendo ya que dos batallones quedaban deshechos por el ataque de un solo escuadrón de Caballería nacional. El verdadero desastre se produjo el día 5 de febrero, cuando de la ofensiva nacional. Las dos columnas nacionales que operaban por los blancos se apoderaron de las posiciones haciendo prisioneros a las guarniciones. Los milicianos que llegaban de refuerzo se encontraban con la inmensa carnicería y su desmoralización era enorme. No quedaba mas que una esperanza; que nuestra aviación se decidiese a hacer frente a la de franco. Por un apareado una escuadrilla inmediatamente los cazas nacionales se lanzaron sobre ella y la propinaron una tremenda paliza. A partir de este momento, "La Gloriosa" salió huyendo hacia sus bases, entonces comenzamos a recibir instrucciones para ver si era posible efectuar una retirada ordenada. Las señales se iban dando por medio de bengalas, pero el mando nacional apenas conocía este detalle, porque en cuanto se lanzaron las primeras, los escuadrones nacionales de Caballería se colocaron a nuestra retaguardia consumándose el desastre. Nuestros batallones no pudieron resistir el terrible fuego que se les hacia y decidieron rendirse. El desastre marxista fue completo. Cinco cuerpos de ejército, con un total de 30 brigadas han quedado prácticamente deshechos. Para reconstruir, de mala manera, solamente las unidades de choque, serán necesarios dos o tres meses".

Hasta aquí el jefe marxista. Por nuestra parte añadiremos un resumen de las operaciones del Alfambra, sin incluir las pérdidas enemigas de la estúpida intentona de hoy. He aquí el resumen:

11.778 prisioneros, 550 ametralladoras, 68 cañones y morteros, 5.800 toneladas de material y municiones, 4.390 cadáveres recogidos al enemigo y enterrados por nuestros soldados y 3.500 heridos rojos que en estos momentos reciben asistencia en nuestros hospitales.

El temporal en el Mediterráneo

Nápoles.—Con motivo del fuerte temporal reinante en el Mediterráneo, un vapor italiano ha retrasado un día su llegada a este puerto.

En el citado barco viaja el mariscal Graziani.

Italia protesta ante el gobierno chino

Hang Keu.—El gobierno italiano ha enviado una enérgica protesta al gobierno chino por los bombardeos de la misión católica italiana, advirtiéndole que el gobierno espera sean tomadas las medidas necesarias para que no vuelvan a repetirse estos hechos.

Mr. Hoover llega a Francia

Bruselas.—Comunican de El Havre que en el paquete "Washington" llegó Mr. Hoover, vicepresidente de los Estados Unidos.

En su próximo viaje a través de Esigica, será recibido por el Rey Leopoldo y se darán varias recepciones en su honor.

Mr. Hoover se propone visitar también Finlandia y Checoslovaquia, regresando por último a Ginebra y París.

El ex presidente norteamericano se negó a hacer declaraciones políticas y afirmó que su viaje no tenía ningún objeto de esta índole, sino puramente sentimental.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Madrid.—Ha fallecido en esta ciudad el ilustre compositor Rafael Calleja.

Miaja se queja de la tacañería de los madrileños

Madrid.—La junta madrileña que preside Miaja, creada para hacer las gestiones necesarias para erigir un monumento a Durruti, ha hecho público un manifiesto invitando al pueblo madrileño y al del resto de la España roja a que ayude a perpetuar la memoria y hazañas de Durruti, pues es una vergüenza, dice, que la gente no contribuya a esta suscripción.

La C. N. T. quiere formar parte del Gobierno

Madrid.—El periódico C. N. T. habla en un artículo de la democracia de los socialistas y dice que no hay razón para que las organizaciones obreras estén sueltas de la gobernanación del país, elogiando al mismo tiempo la proposición de la U. G. T.

Neila, responsable de la muerte de dos franceses

París.—Nuevamente ha comparecido ante el juez el ex comisario de Policía de Santander, Neila, para responder en el expediente que se le sigue por el hallazgo de sortijas y alhajas.

# El incidente del trasatlántico «presidente Doumerge»

Shanghai.—Informes de procedencia nipona dan cuenta de que han comenzado las conversaciones entre las autoridades francesas y las japonesas, para solucionar el incidente del trasatlántico «Presidente Doumerge», por haber sido descuartizado a bordo del mismo varios individuos de su tripulación que sacaron fotografías de una región fortificada por los japoneses.

Se cree que el barco será puesto en libertad en plazo muy breve.

# Sigue la idiotez marxista

Barcelona.—Se ha reunido la llamada Diputación permanente de las Cortes, tomando un acuerdo trascendental: Prolongar por un mes el estado de alarma.

# Muere en Madrid el compositor Rafael Calleja

Madrid.—Ha fallecido en esta ciudad el ilustre compositor Rafael Calleja.

# Miaja se queja de la tacañería de los madrileños

Madrid.—La junta madrileña que preside Miaja, creada para hacer las gestiones necesarias para erigir un monumento a Durruti, ha hecho público un manifiesto invitando al pueblo madrileño y al del resto de la España roja a que ayude a perpetuar la memoria y hazañas de Durruti, pues es una vergüenza, dice, que la gente no contribuya a esta suscripción.

# La C. N. T. quiere formar parte del Gobierno

Madrid.—El periódico C. N. T. habla en un artículo de la democracia de los socialistas y dice que no hay razón para que las organizaciones obreras estén sueltas de la gobernanación del país, elogiando al mismo tiempo la proposición de la U. G. T.

# Neila, responsable de la muerte de dos franceses

París.—Nuevamente ha comparecido ante el juez el ex comisario de Policía de Santander, Neila, para responder en el expediente que se le sigue por el hallazgo de sortijas y alhajas.

Farece que se le va a instruir sumario por el asesinato de un sacerdote y un periodista francés, pues la opinión demanda justicia.

En cuanto a la mujer de Neila, el juez ha decretado su libertad, pero las autoridades francesas han decidido su expulsión de Francia.

# La Exposición Antinacional socialista de París causa malestar en Alemania

Berlín.—Las relaciones franco alemanas, que acusaban una sensible mejoría en los últimos tiempos, amenazan con envenenarse nuevamente.

La prórroga de la Exposición Antinacional socialista, organizada por los comunistas, los judíos y algunos emigrados alemanes en París, es el motivo de esta agravación de relaciones.

Un periódico alemán escribe sobre este particular: La Exposición antinacional socialista de París, insulta, difama y cubre de oprobio a la Alemania Nacional socialista. Toleraría Francia que se organizara en París una exposición antinacional que tuviera por finalidad dar a conocer los excesos coloniales de los

ing'eses? Seguramente que el gobierno francés encontraría el medio de impedirlo, de lo que se deduce que Francia prefiere la amistad inglesa a la alemana.

Sigue el periódico diciendo que si el gobierno francés, al que hace responsable de la crisis de las relaciones entre ambos países, prefiriera dar satisfacción a los profesionales judíos del desordenantes que conservar la amistad de un pueblo de sesenta y ocho millones de habitantes. Allí el con las consecuencias.

El periódico termina diciendo que es su deber defender el honor y el prestigio de la nación alemana. Ojo por ojo y diente por diente.

**FARMACIAS CASA PRIETO**  
DE TURNO  
De ocho de la noche a nueve de la mañana:  
LOPEZ ROBLES, F. Merino

**CIRIACO SASTRERIA**  
La calidad ha hecho nuestra reputación  
Ordoño II, 2 — Teléfono 1740

**TINTORERIA ESPAÑOLA**  
de Ramón M. Farrapetra  
Despacho: ORDONO II, núm. 14. (Al lado del Bar Hollywood)  
Tintido y limpieza de toda clase de prendas por delicadas que sean sus tejidos. LUTOS EN OCHO HORAS. Transformación de las prendas negras a color. Fijación en los encargos. Colores a su gusto. Garantía y solidez en todas clases de trabajos.  
NOTA.—El apresto y brillo especial que se obtiene los trabajos de limpieza y tintido, haciéndolos distinguir de otros similares, es una invención que exclusivamente nos es propia.  
Teléfono: CARRETERA DE ASTURIAS, núm. 3.

**RIPOLL**  
Taller de Especialidades Eléctricas  
Electricidad del Automóvil e Industrial  
Botines en general  
Alfonso de Toledo, 26  
Teléfono 1467 LEÓN

# Expedientes de conciliación de pensiones

Vindidad, orfandad y de todas clases. HABILITACION DE CLASES PASIVAS Certificados de penales en 48 horas. De última voluntad. LICENCIAS DE CAZA y pesca. Carnet de conductor. Presentación de facturas a la Junta de Precios. Gestiones ante los organismos del Estado.

OBTENCIÓN rapidísima de documentos para exámenes, concursos y oposiciones. Instancias.

AGENCIA CANTALAIEDRA  
Corresponsales en toda la España liberada, Portugal y América.



**Un Coñac Fundador**

Corrija su estreñimiento con

**LAXIBERO**  
LAXANTE exclusivamente vegetal.

**F. A. Balbuena Parake**  
Clínica Dental  
Ordoño II, número 7, psal.  
Teléfono 1800 LEÓN

**RADIO**  
Reparaciones garantizadas en Radio - Electro  
Ramón y Cajal, 6. León  
Teléfono 1670

# La entrevista Hitler-Schuchssning

Ha sido publicada el comunicado oficial. Comentarios de Prensa

Londres.—En los medios políticos bien informados se asegura que uno de los temas que con mayor amplitud ha sido tratado por el canciller austriaco Schuchssning y el Führer alemán, Adolf Hitler, ha sido el referente a una posible restauración monárquica, del gran duque Otto.

Se asegura que se hicieron mutuas concesiones entre ambos países en equilibrio de compensación.

# El comunicado oficial

Viena.—El martes fué entregado a la publicidad, en Viena y Berlín, el comunicado siguiente:

«En las explicaciones que han tenido lugar entre el canciller Hitler y el Dr. Schuchssning, se han resuelto todas las dificultades que existían procedentes del acuerdo de 11 de julio de 1936.

Los dos hombres de Estado han resuelto satisfactoriamente todas las cuestiones y se han convencido de que las medidas tomadas en su entrevista son en beneficio de los dos países y de la paz de Europa.»

# Una nota austriaca

Viena.—Se ha hecho pública, por la prensa y radio, una nota para comunicar que con la entrevista celebrada entre el Canciller Schuchssning y el Führer Hitler, no su-

# El nuevo gobierno austriaco

Viena.—A las dos de la mañana de ayer, quedó constituido el nuevo gobierno austriaco.

El canciller Schuchssning continúa ocupando la presidencia y cartera de Defensa Nacional y el Sr. Smith se encarga del ministerio de Negocios Extranjeros.

El primer acto del nuevo gobierno ha sido proclamar una amplia amnistía, medida que ya se dejó enterrar en el comunicado oficial publicado después de la conferencia celebrada entre Hitler y Schuchssning.

Todas las personas condenadas por actos políticos, antes del 15 de febrero de este año, serán puestas en libertad.

# DR. HOYOS

Aparato digestivo y Nutrición.  
Tratamiento radical indoloro de hemorroides y varices, sin operación.

Análisis clínicos. Rayos X.  
De 11 a 1 y de 3 y media a 5.  
Ordoño II, 21. Teléfono: 1645.  
LEÓN

# Hotel Valgrande

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

# Ayuntamiento de La Robla

Durante los días 20 y 21 del corriente mes de febrero, se celebrarán grandes ferias de ganado de todas clases :- :-

**CARAJE IBAN** Automóviles  
**OPHIL**  
y accesorios en general  
Estación de engrase y reparaciones  
Independencia, 10  
Burgo Nueva, 2 LEÓN  
Teléfono 1631  
Teléfono 1723

**HERNIA**  
Curación rápida y total por especialista  
**Ortopédico: Alfonso Monteagudo**  
Consulta todos los días, en su gabinete ortopédico  
Calle Colón, 3, 1.º, derecha (esquina Ada. Roma)  
LEÓN  
Consulta diaria de 11 a 1  
Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices, a medida. Fajas para estómago y riñón.  
VISITARA: En La Bañera, el sábado, día 19, en el Hotel Magis. Y en LEÓN, todos los días, en su Gabinete, calle de Colón, número 3, 1.º



interesante conferencia

Ayer y por la emisora "Ondas Azules" dió su anunciada charla el distinguido orador al servicio de España D. José Sánchez y Sánchez sobre el sugestivo tema ya conocido de nuestros lectores.

La conferencia, iniciada con un brillante exordio, no defraudó la expectación despertada y justificó la fama del ágil charlista de que el Sr. Sánchez viene precedido.

Lamentamos que la limitación de nuestras columnas nos impidan dar un extenso extracto, pero no queremos dejar de destacar el fervor con que el señor Sánchez hace destacar la alta labor patriótica de D. Juan Jesús García Iribarne, benemérito alcalde de Betanzos, que tanto hace por España.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia de León

AVISO A LOS PROPIETARIOS

Interesándose de esta Cámara por la Autoridad Municipal, con el fin de lo haga saber a los propietarios afectados, que el día 31 del próximo Marzo finalizará el plazo para hacer efectivas las cantidades que les han correspondido por contribuciones especiales, en la forma establecida entre la citada Alcaldía y esta Corporación...

León 16 de febrero de 1938 (II Año Triunfal). El Presidente Luis de Cos. A-176

Nuevos policías

El "Boletín Oficial del Estado" de ayer, publica una larga relación de auxiliares interinos de Policía, entre los que se encuentran los siguientes de León: Alberto García Llamas, Juan Canal Rodríguez, Julio Ferrero López, Pedro Rodríguez Barrios, Antonio Segura Guerrero, Carlos García Doti y Felipe Tascón Tascón, a quienes de veras felicitamos.

Depósito de Sementales de León

ANUNCIO. A partir del 17 del actual y todos los días laborables desde las 9 a las 11 horas de su mañana y desde las 15 a las 17, excepto los domingos y días festivos que por la tarde no habrá cubrición, queda abierta al servicio público la parada provisional de Sementales del Estado en el edificio de San Marcos que ocupa este establecimiento compuesta de cuatro sementales y un garafón.

El Primer Jefe, Julián Fernández. A-177

Comisión Depuradora del Magisterio Primario de León

Desempeñando esta Comisión el domicilio de los maestros que a continuación se relacionan, se hace público para que por sí mismo o por sus familiares, recojan en la Dirección del Instituto Nacional documentos que les interesan:

Don Miguel Alonso Fernández, de Baños; don Enrique García Ramos, de Cabrerera; don Desdado Álvarez García, de Geras. León, 15 febrero de 1938. II Año Triunfal.—El presidente, Joaquín L. Robles.

Veinte años de Historia Española, llevados al cinematógrafo

CRISOL DE ESPAÑA

¡Más que una película! ¡Es la vida de nuestra Patria!

Desde... El Gobierno llamado Nacional, de Maura. Hasta... El Glorioso Movimiento Nacional. Escenas únicas de la zona roja, de crudo y sorprendente realismo. Milicianos rojos en marcha hacia el frente de Aragón, con Durruti a la cabeza. Carceles rojas, algunas flotantes, con los presos de derechas. Desfile de organizaciones marxistas con puño en alto. No es esto todo. Veréis lo que nunca esperabais ver... ESTRENO: sábado, 19 de febrero de 1938 (Segundo Año Triunfal)

TEATRO ALFAGEME

Letras de luto

La familia del que fue joven y valeroso teniente del Regimiento de Simancas, don Julián Pablos Pérez (q. e. p. d.), un conocido en León, camina vieja de la Falange de Madrid, donde estudiaba el sexto año en la Escuela Central de Ingenieros Industriales, de por nuestro conducto las más expresivas gracias a cuantas personas les han testimoniado su pésame por la muerte del que heroica y gloriosamente cayó por Dios y por España en el frente de Teruel, o asistieron a sus funerales. Las misas que por su eterno descanso empesarán hoy, día 17 del corriente, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Marcelo, al lado de Nuestra Señera del Carme, y a las ocho y media del mismo día en la iglesia de Trobojo de Camino.

Consejos de guerra

Ayer tarde, en el Salón de Actos de la Diputación Provincial, se celebró un Consejo de guerra ordinario contra Felipe Callejo Rodríguez y Anasio Fernández Marín, cabo y guardia respectivamente del puesto de Faramo del Sil, y José Alonso Rodríguez, médico de San Justo de la Vega.

Fueron defendidos por el alférez de Falange camarada Álvarez Cadorniga. El Consejo estaba presidido por el teniente coronel de Infantería Sr. Usos, y de vocal ponente actuó el capitán del Cuerpo Jurídico Sr. Fernández de Bías.

Arriba España

M. Bustamante DE LAS CÁJERAS NARCOSALINO Y ALBARRANES Especialista en enfermedades NERVIOSAS Y METALES Consulta, de 11 a 1 y de 3 a 5. León VII, 2.

Cinematográficas

ALGUNAS CONSIDERACIONES ACERCA DE LA PELÍCULA CRISOL DE ESPAÑA. Considerada esta película, como la película patriótica del año por excelencia, nadie debe dejar de ver su proyección, si es hombre porque no debe de ignorar de qué se trata, y si es mujer debe de conocerlo. Para todos es para los de edad madura, porque recordarán; para los jóvenes, porque aprenderán, ya que en ella se encuentra reflejada fielmente, la agitada política del pasado, que ha traído al precio de nuestra mejor juventud la Nueva España UNA GRANDE Y LIBRE. Es también la historia del resurgir glorioso de un pueblo que vislumbra el amanecer, cuando se creía en el ocaso.

Teatro Alfageme

Tres sesiones de cine sonoro. A las siete y cuarto y a las diez y media. A las cuatro, Especial infantil con selecto programa de Documentales, Cómicas de La Fardilla y Dibujos en colores a 0,50 butaca y 0,25 general. A las siete y cuarto y a las diez y media. Amores en Hollywood producción Metro, en español con Marjorie Davis y El G. Crosby. Subtítulos, en español interesante película.

Teatro Principal

Des sesiones de cine sonoro a las siete y cuarto y a las diez y media. Exito de la graciosa película Paramount. Amame esta noche por Maurice Chevalier, Jeanette MacDonald y Myrna Loy.

Cinema Arte

Sesión de cine sonoro. A las siete y media. Gran sesión de cine sonoro con el más interesante programa.

GRANDE Y LIBRE. Es también la historia del resurgir glorioso de un pueblo que vislumbra el amanecer, cuando se creía en el ocaso.

No es esto todo. Se ve también lo que nunca se esperaba ver, innumerables escenas de la zona roja, tan emotivas, como la que se refiere a la muerte del General Goded, cárceles rojas donde sufren los presos de la horda marxista; impresionantes, como edificios deshechos, quemados y saqueados; teatro destruido o robado, repugnantes como patullas patibularias en sus cercarías en...

SECCION

ANUNCIOS

María votaba por Franco, 2,32 cada palabra más. 2,32 más.

CASA para vender, núm. 12, calle N. Ventas de Bvva. Teléfono "Com Hoy". E-201

CARRO de tela y otros autos, se vende. Rambo, Salamanca nº 15, Carr. Central. E-204

UNA FAMILIA de hermanos, viviendo en León, pide ayuda a la Filomena.

Para trajes, vestidos, etc., en la calle 156, nº 15, Salamanca. E-203

CHOFER, con buenas referencias, ofrece libro de quintas, prácticas en todo clase de vehículos, poco costoso especial. Informes, Travesía de Recoletas, número 1. León. E-202

DEPENDENCIA práctica ofícase para su estudio basar, maicris, paquetaría, tejidos o cualquier artículo propio para mujer.

Diligente, Franco García, Imprenta Falange, Ramón y Cajal, número 11. E-209

ALMADREÑARIA, por no poder atender su dueño Silario García, trasgáase Deputar alas, usa en Beauvies de Orbiga otros en Manilla de los Muías; todos muy buena clientela; se da facilidades de pago. Razón en la misma. E-210

HUESPEDES se admiten, desde tres, en casa seria; precios módicos. Razón, Rambo Malboja, nº 1, primero. E-212

PISO amueblado se solicita. Ofertas, a Gran Hotel. E-213

RADIO completo encastrado y extra-corta. Razón Juli del Comercio, nº 1, primer, izquierda. E-214

HUESPEDES se admiten y se alquilan habitaciones amuebladas a personas solteras (precio módico). Razón, en esta Administración. E-215

Vida Nacional sindicalista

SEGUNDA LINEA

Servicio para el día 17.—Los camaradas pertenecientes a la primera Falange de la tercera Centuria, se presentarán en el Cuartelillo a las 22,30 horas del día de hoy, dispuestos para prestar servicio.

Servicio diurno.—Los camaradas pertenecientes al grupo quinto, se presentarán a las 20 horas del día de hoy en el Cuartelillo, para nombrarles servicio.

Se llama la atención de todos los camaradas encuadrados en servicios eventuales, la obligación ineludible de prestar las tres guardias de cada mes, castigándose severamente las infracciones.

Por Dios, España y nuestra Revolución Nacional-Sindicalista.

León, 17 de febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El Sujejo de Bandera. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

CENTRAL NACIONAL-SINDICALISTA.—DELEGACION SINDICAL LOCAL DE LEON

Se ordena a todos los Mandos Sindicales Locales, Delegados y Secretarios de Subsecciones y Grupos, que sin excusa ni pretexto alguno se presenten en los locales de esta Delegación Sindical Local, sitos en la calle Cervantes, número 10 (antiguo Juzgado de Instrucción), a las 19 horas del día de la fecha, a fin de recibir instrucciones.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. León, 17 de febrero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El Delegado Sindical Local.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Vagones al descargue

Relación de los vagones completos para particulares que se colocarán al descargue a partir de las ocho horas del día 17 de febrero de 1938, y que deberán ser descargados durante las 24 horas naturales siguientes a la mencionada.

Estación de procedencia, Morón, naturaleza, 10 aceite, consignatario, Hurtado, serie y número del vagón, Gf. 70; Muel-Mozota, 167 salvados, J. Moratiel, G. 738; Valderas, 135 harinas, Carbajo, H. 2181; Benabibre, 1 carbón, E. Alonso, Of. 2597; Santa Lucía, 1 chatarra, S. Inyesto, N. 1493. Todos por el tramo de la vía V.

¡Arriba España!

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL S. NOR

D. Félix Fernández Escudero

Teniente Coronel retirado de la Guardia Civil, Gestor del excmo. Ayuntamiento de León, Condecorado con la Cruz de Mérito Militar con distintivo rojo, Cruz de Mérito Militar con distintivo blanco, Caballero de la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegido, id. id. de Placa de la misma.

Falleció en León el día 18 de febrero de 1937. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la E. A. D. E. P.

Su desconsolada esposa, doña Felisa Ramos Borego; hijos, don Manuel, don Félix (ausente), doña Angelita y doña Felisa Fernández Ramos; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia:

Al recordar a usted tan sensible pérdida, le ruegan encomiende su alma a Dios, por lo que le vivirán muy agradecidos.

El novenario de misas que dará comienzo el día 18 del corriente, a las ocho y media de la mañana, en el altar mayor de la iglesia parroquial de San Marcelo, y el funeral que se celebrará el mismo día en Villamandos de la Vega (León), será aplicados por su eterno descanso.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL EXCMO. EL ITMO. SEÑOR

D. Vicente González-Regueral y Alvarez-Arenas

Marqués de Santa María de Carrizo, ex-inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, ex diputado a Cortes, ex senador del Reino, Consejero de la Sociedad General Azucarera de España y de la Alcoholera Española, etc.

Falleció cristianamente en el Señor en su residencia de Carrizo (León)

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de su Santidad

El día 12 de febrero de 1938

A LOS SETENTA Y NUEVE AÑOS DE EDAD

R. I. P. A.

La conducción del cadáver al panteón de familia, de Pola de Lena (Asturias), ha tenido lugar el día 13 de los corrientes, y los funerales por el eterno descanso de su alma, en ambas poblaciones, los días 17 y 15 del mismo mes, respectivamente.

La familia, ruega le encomienden a Dios en sus oraciones.

Su eminencia Rvdma. el Delegado Apostólico de Su Santidad, los Excmes. Sres. Cardenal Primado y Cardenal Arzobispo de Sevilla, Arzobispos de Santiago, Valladolid y Burgos, Obispos de Astorga, Oviedo, Málaga, Córdoba, Cáceres y Segovia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.